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Protokoll der Generalversammlung des OTIV 
Ort / Datum: Lehrbienenstand Donzhausen, 22.03.2024 
Anwesende: 41 Aktive Mitglieder (stimmberechtigt) 
Aktuarin:  Katja Wälchli 

1 Begrüssung durch den Präsidenten 

Der Präsident Albert Kutter begrüsst die Anwesenden zur Generalversammlung. 
Alle Mitglieder haben die Einladung mit der Traktandenliste rechtzeitig erhalten.  
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Entschuldigt haben sich:  
Armin Füllemann, Jakob Eisenhut, Karl Reinhart, Werner Schmid, Ernst Hälg, Stephanie 
Meier, Gisela Soltermann, Marlis Franchi, Rolf Gremlich, René Stadelmann, Stefan Röllin, 
Helen Brühwiler, Fabienne Schönholzer, Andreas Stäheli, Lucia und Walter Röllin, Miriam 
Ehrbar, Konrad Brühlmann, Matthias Allenspach, Rolf Hofer 
 
Total anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 41 
Absolutes Mehr: 21 

 Traktandenliste: 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 
2. Wahl von 2 Stimmenzählern 
3. Protokoll der GV vom 24. März 2023 
4. Wahlen 
5. Jahresbericht 2023 
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
7. Budget 
8. Jahresprogramm 2024 
9. Mitgliederbewegungen, Ehrungen 
10. Budgetposten Unterhalt / Reparaturen: Erneuerung Boden 
11. Verschiedenes und Umfrage 

Es werden keine Ergänzungen oder Änderungen zur Traktandenliste gewünscht. 
Die Traktandenliste wird von den Anwesenden genehmigt. 

2 Wahl von 2 Stimmenzählern 

Philip Matuschka v. Greiffenclau und Dani Schweizer werden der Versammlung vorgeschla-
gen und gewählt. 

3 Protokoll der GV vom 24. März 2023 

Das Protokoll der GV 2023 wurde zur Einsicht auf der Homepage aufgeschaltet. 
Mitglieder ohne E-Mail-Adresse haben es brieflich erhalten.  
Das Protokoll wird an der GV nicht verlesen.  
Es wird von den Mitgliedern einstimmig angenommen. 
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4 Wahlen 

Revisoren: Felix Graf zieht sich zurück; Ernst Senn bleibt; Hansruedi Schönholzer (bleibt 
Ersatz, wie bisher); Neubesetzung: Regula Berweger 

Vorstand: Alle bisherigen Vorstandsmitglieder erklären sich bereit, 3 weitere Jahre im 
Vorstand mitzuwirken. 

 Für Andreas Buchmüller wie auch für Andreas Urech ist klar, dass sie spätestens nach 
Ablauf dieser Zeit ihre Ämter zur Verfügung stellen werden. Albert Kutter schaut 
ebenfalls in die Zukunft und könnte sich vorstellen, dass es in 3 Jahren einen Präsi-
dentenwechsel gibt. 

 

Wahlergebnisse 
Die Vorstandsmitglieder sowie die Rechnungsrevisoren wurden einstimmig in ihrem Amt 
bestätigt. 
Der Präsident Albert Kutter wird ebenfalls wiedergewählt. 
 

Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
Präsident: Albert Kutter 
Aktuarin: Katja Wälchli 
Kassiererin: Marianne Bühler 
Beisitzer: Andreas Buchmüller 
Berater: Harald Sturm, Andreas Urech 
Rechnungsrevisoren: Ernst Senn, Regula Berweger (neu) 
Rechnungsrevisor Ersatz: Hansruedi Schönholzer 

5 Jahresbericht 

Der Jahresbericht erwähnt unter anderem die Verabschiedung von Gust als Betriebsbera-
ter, den Tag der offenen Bienenhäuser und die Ausstellung im Gartencenter Roth in Kess-
wil, sowie die Neubeschaffung von Vereinsshirts. 

ð Der Jahresbericht wird vom Präsidenten vorgetragen und von den Anwe-
senden mit Applaus bestätigt. 

6 Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Die Jahresrechnung schliesst mit einem Ertrag von CHF 26‘241.20 ab. Dem gegenüber 
steht ein Aufwand von CHF 29‘138.41. Das ergibt einen Verlust nach Abschreibungen von 
CHF 2‘897.21. Dieser Verlust ergibt sich nicht aus einer speziellen Position, sondern durch 
die Summe verschiedener kleiner Posten mit leichten Mehrausgaben. 

Das Eigenkapital beläuft sich per 31.12.2023 auf CHF 37‘683.33. 

Der Revisorenbericht wird vom Revisor Ernst Senn vorgetragen. Die Rechnung wurde am 
2. März 2024 geprüft und wird für richtig erklärt. Die Revisoren empfehlen der Versamm-
lung, die Rechnung anzunehmen. 

Abstimmung zur Rechnung 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und der Kassiererin Déchargée erteilt. 
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7 Budget  

Das Budget wird von Marianne Bühler vorgestellt und erläutert. 
Es resultiert ein budgetierter Verlust von CHF 7‘570.00. 

Abstimmung zum Budget 
Das Budget wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Jahresbeitrag Mitglieder 
Der Präsident empfiehlt der Versammlung, den Mitgliederbeitrag bei CHF 50 zu belassen. 
 
Abstimmung zum Mitgliederbeitrag 
Der Mitgliederbetrag von CHF 50 für das Vereinsjahr 2024 wird von der Versammlung ein-
stimmig genehmigt. 
 
Die Arbeit von Marianne als Kassiererin und diejenige der Revisoren wird an dieser Stelle 
verdankt. 

8 Jahresprogramm 

Das Jahresprogramm wurde den Mitgliedern vor Weihnachten per Post zugestellt. Dieses 
kann auch auf unserer Homepage www.otiv.ch heruntergeladen werden. 
 
Das Jahresthema 2024 von Bienen Schweiz heisst „Varroa-Unterlagen lesen“. 
 
Einen speziellen Anlass gibt es zu erwähnen: 
Ende April findet unsere Vereinsreise statt. 
 
ð Das Jahresprogramm 2024 wird einstimmig angenommen. 

9 Mitgliederbewegungen, Ehrungen 

Neueintritte (Stand: 14.02.2024): 
Stephanie Bühler, Miriam Ehrbar, Philip Matuschka v. Greiffenclau 
 
Austritte (Stand: 14.02.2024): 
Gaby Schweizer Paul Schmidhauser Peter Zwahlen 
Rosmarie Schmid Hans Baumgartner Fridolin Kaufmann 
Imke Frieden-Schmidt Bernhard Egli Edith Gächter 
 
Ehrungen für 30 Jahre Vereinsmitgliedschaft: 
Werner Diethelm, Romanshorn, seit 7.9.1994 
Urs Müller, Birwinken, seit 27.5.1994 
 
Bilanz: 
Austritte: 9; Neueintritte: 3  
Stand 15. März 2024: Total 120 Mitglieder (inkl. Ehrenmitglieder), 19 Passive (Imkerkurs) 
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10 Budgetposten Unterhalt / Reparaturen: Erneuerung Boden 

Gust: Kann man im Bienenteil am Boden kratzen, ohne dass er verletzt wird? Ev. Sollte 
man anderes Material einplanen? Welche Flächen wären vorgesehen?  
ð  Vorgesehene Räume: Bienenraum, Aufenthaltsraum und WC 

Jakob: Werden die Sockelleisten auch ersetzt? ð nicht zwingend 

Abstimmung: Der Budgetbetrag von CHF 5’000.00 wird von der Versammlung einstimmig 
gutgeheissen. 

Angebot Offerte von Ochsner Boden: CHF 3‘632 
ð  Spontan meldet sich niemand aus der Versammlung, der sich als Bodenleger anbieten 

könnte. 
11 
 

Verschiedenes und Umfrage 
 
• Delegiertenversammlung Bienen Schweiz am 6. April in Baar: Albert hätte noch eine 

Karte zu vergeben. 
 

• Delegiertenversammlung im Auholzsaal wurde von Armin Füllemann herzlich verdankt. 
Albert bedankt sich bei allen, die in irgendeiner Weise unterstützt und geholfen haben. 

 

• Vakanzen im Kantonalverband: Werner Megert (Honigobmann) und Marco Dünnenber-
ger (Zuchtobmann) werden ihr Amt niederlegen. 
 

• Betriebsberater im OTIV: Wir suchen dringend jemanden, der den Kaderkurs I besucht 
und zukünftig mit Harald die Kurse leiten würde. 

 

• Jahresberichte Obmänner: sind auf unserer Homepage einsehbar. 
 

• Betriebsprüfer: inspiziert regelmässig unsere Siegelimker. Das ist ein wichtiger Job für 
unseren Verein. Wir suchen dringend eine (junge) Nachfolge. 

 

• Vereinsreise: Das definitive Programm liegt auf den Tischen auf. Auf der Rückseite ist 
das Anmeldeformular aufgedruckt. Nächste Woche wird noch ein Mail mit einem Link 
verschickt, sodass man sich auch online anmelden kann. 

 

• Neuer Honigverantwortlicher: Andreas Stäheli. Es geht darum, den Vereinshonig geeig-
net und zentral zu lagern. Ausserdem koordiniert er mit den Betriebsberatern das Ho-
nigschleudern. 

 

• Futtersirupaktion: der Webshop ist aufgeschaltet. Insgesamt ist Hostettler rund 
35Rp./kg günstiger im Vergleich zum Normaltarif. 

 

• Unsere Waagvölker sind über die Homepage einsehbar. 
 

• Goldsiegelverkauf: Bestellungen können jeweils bei Albert Kutter aufgegeben werden. 
 

• Wir haben noch 16 Wildbienenhotels übrig, welche für die Gartenausstellung bei Roth 
angefertigt wurden. Sie können gerne erworben werden. 

 

• Der Verein hat ein Laminiergerät gekauft. Damit kann man laminierte Stockkarten pro-
duzieren, welche für CHF 1.00/Stück bezogen werden können. 



 

SiPr GV 2024 5 / 5 

Wortmeldungen: 

Johanna Seiterle: Bietet dieses Jahr wieder einen Zuchtkurs an. Es hätte noch zwei freie 
Plätze. 
 

Regula Witzig: hat zu viele Völker. Interessierte dürfen sich melden. 
 

Fritz Huber: bittet um einen Applaus für den Vorstand sowie die Kursleiter. Er findet, dass 
wir einen aktiven Verein haben und stolz darauf sein können. Es wird viel Arbeit geleistet, 
wovon vieles oft nicht sichtbar ist. 
 
Verdankungen 

Der Präsident bedankt sich bei allen für ihr Mitdenken.  
 Versammlungsende: 20.45Uhr 

Für die Richtigkeit: Die Aktuarin, Katja Wälchli 
 


